

# I y II Simposio Académico Lidera

## Gabriela Vivanco Valenzuela

Estudiante del noveno ciclo de Contabilidad en la Pontificia Universidad Católica del Perú, miembro del área de NIIF y Edición 10 de la Revista Lidera.

## Allizon Chapoñán Quezada

Estudiante del sexto ciclo de Contabilidad en la Pontificia Universidad Católica del Perú, miembro del área de Eventos y Edición 10 de la Revista Lidera, y del Centro Federado de Ciencias Contables.

## Edith Jiménez Pachamango

Estudiante del sexto ciclo de Contabilidad en la Pontificia Universidad Católica del Perú, miembro del área de Eventos y Edición 10 de la Revista Lidera, y coordinadora del "Voluntariado Vamos"



## Introducción

Este año la Revista Lidera, editada por alumnos de la Facultad de Ciencias Contables, publica su décima edición. Este suceso es considerado importante tanto para el equipo editor como para la facultad, debido a que se trata de un material académico elaborado por estudiantes universitarios que muestran esfuerzo, dedicación y trabajo para sacar adelante este proyecto cada año.

El objetivo que se desea conseguir en la revista va más allá de la transferencia de conocimientos y pensamientos. Apunta también a poder crear ambientes como los que se encuentran en las actividades académicas, a partir de las cuales estos conocimientos y pensamientos pueden ser expresados, y es posible generar un espacio de debate e intercambio de información en el cual participan contadores, profesionales de carreras afines y alumnos de diversas universidades. De este

modo, se busca construir el enfoque de nuestra revista: "Una nueva visión del contador". En función de ello, promovimos el I y II Simposio Académico Lidera en los años 2014 y 2015, respectivamente.

## Desarrollo

### I Simposio Académico Lidera

La directora general de la revista, Sandra Malpartida; y los directores adjuntos, Sebastián Pinto y Diego Luyo; en conjunto con el decano de la facultad, profesor Oscar Díaz Becerra; empezaron a coordinar y planear cuál sería la temática a desarrollarse en el evento. Asimismo, definieron la estrategia de comunicación necesaria para la promoción de este, de modo que se atrajera el interés de alumnos y del público interesado en la carrera de Contabilidad o en temas afines a ella.

A partir de ello, el I Simposio Académico Lidera se realizó los días 7 y 8 de noviembre de 2014 en el Auditorio de la Facultad de Ciencias Sociales "Gustavo Gutiérrez Merino", el cual tuvo como tema a tratar "Aspectos Tributarios y NIIF".

El primer día se desarrollaron los temas "La introducción a las NIIF y Marco Conceptual", a cargo del expositor Carlos Valle Larrea, director de Servicios de Asesoría Contable en KMPG; y "La adopción de las NIIF en el Perú y la transparencia de la información", a cargo de los expositores Edilfonso Cáceres, miembro de la Sociedad Minera El Brocal S.A; Marco Antonio Zaldívar, socio de Ernst & Young; y Amalia Valencia Medina, supervisora de División de Transparencia de Información de Emisores Intendencia de Supervisión de Conductas - Superintendencia del Mercado de Valores (SMV). El segundo día se llevó a cabo la exposición de los temas "El procedimiento contencioso tributario en el Perú. El rol del tribunal fiscal", a cargo de Zoraida Olano Silva, presidenta del Tribunal Fiscal del Ministerio de Economía y Finanzas; y "NIIF e impuesto a la renta empresarial", a cargo de Luis Durán Rojo, profesor de la Facultad de Ciencias Contables y Derecho; y César Rodríguez Dueñas, socio principal BDO Consultores Tributarios y Legales S.A.

Las vacantes disponibles para el simposio cubrieron su límite: se agotaron dos días antes de la fecha programada. Además, se debe añadir que el evento resultó ser del agrado de los asistentes y colaboradores, quienes expresaron al equipo de la revista sus comentarios positivos al respecto. Ello generó motivación para continuar con esta actividad académica.

### II Simposio Académico Lidera

Debido a la gran acogida que tuvo el I Simposio Académico Lidera, no había duda de que un evento

como este debía repetirse. Por ello, se programó el II Simposio Académico Lidera para el 22 y 23 de mayo, evento en el cual desarrolló el tema "Aspectos Tributarios y NIIF". A diferencia del primer simposio, en el que hubo 146 vacantes, este contó con 300 vacantes disponibles. Lo que generó mayor expectativa en el público fue la participación de importantes expositores que nos acompañaron durante los dos días del evento.



En el primer día, contamos con la presencia de Roque Benavides Ganoza, presidente ejecutivo de la Compañía de Minas Buenaventura S.A.A., quien expuso su ponencia "La importancia de la contabilidad en la actividad empresarial". A continuación, se expuso el tema "Principales cambios en la ley del impuesto a la renta y su incidencia en la contabilidad", que estuvo a cargo de los socios de las cuatro auditoras más importantes a nivel internacional: John Casas, socio de PricewaterhouseCoopers; David de la Torre Delgado, socio de Ernst & Young; Rolando León Tecinela, socio de Deloitte; y Khaled Luyo Acosta, socio de KPMG.

En el segundo día, continuamos con la programación del evento, que se enfocó en el tratamiento contable de los instrumentos financieros. En ese marco, Julio Neglia, profesor de nuestra facultad, expuso su ponencia "Ingresos de actividades ordinarias



procedentes de contratos con clientes – NIIF 15", sobre la norma que entra en vigencia en 2017, pero que muchas empresas están evaluando desde este año para saber cómo insertarla para el registro de sus operaciones.

Por otro lado, Leonardo Torres Huechucuy, contador de la Pontificia Universidad Católica de Chile, trató acerca de las NIIF 9 - "Instrumentos Financieros". Sobre este tema, Jefferson Torrejón, ex miembro y Director de Lidera, tiene una opinión:

"Mi participación se dio como moderador en la ponencia sobre la NIIF 9 'Instrumentos Financieros'. La nueva norma pretende alinear la contabilidad de coberturas a las estrategias de administración de riesgos de las compañías y el modelo de negocio en la gestión de activos financieros. Asimismo, en respuesta a la crisis financiera, desarrolla un modelo forward looking, basado en el reconocimiento de pérdidas crediticias esperadas. Sin lugar a dudas, ello contribuirá a generar mayores diferencias con respecto al tratamiento fiscal de los instrumentos financieros derivados y las provisiones por incobrabilidad. En ese sentido, supone mayores retos para los contadores: una visión más especializada en materia de gestión de riesgos y análisis estadístico".

Finalmente, Luis Chávez, contador público de Ecuador, nos dio un alcance de las nuevas modificaciones de la NIIF para el año 2015. Además, al culminar el evento, nos brindó su punto de vista



acerca de los resultados obtenidos en este segundo simposio: "Es una excelente iniciativa para promover los intercambios de criterios y experiencias en temas contables y tributarios. La realización de este evento fue todo un éxito".

### Resultados

La satisfacción que el público nos ha expresado mediante las encuestas realizadas para el análisis de los resultados del evento nos motiva a programar más eventos como este y, por lo tanto, despierta mayores expectativas para los siguientes años. Para este fin, no solo se incluirán aspectos tributarios y NIIF, sino

también se añadirán diversas ramas de la contabilidad, como lo son la auditoría, finanzas, emprendimiento, entre otros. De esta manera, se espera generar no solo la complacencia del público, sino también un perfecto escenario para empezar a redefinir la visión del contador con nuestros ideales y sueños, de tal forma que puedan ser intercambiados y ayuden a descubrir los nuevos retos de la Contabilidad.

A continuación, expresamos una de las opiniones que nos brindaron los integrantes de nuestro equipo: "Opinamos que el desarrollo del simposio, desde nuestra experiencia como organizadores, fortalece los lazos como miembros y permite que nos formemos como profesionales con grandes retos por cumplir, siempre superando la expectativa año tras año. Ello se demuestra en este tipo de actividades, así como en la emisión de la próxima edición, que será publicada muy pronto y se espera que sea el agrado de todos".

A partir de las encuestas realizadas durante el segundo día de la conferencia y el resultado obtenido, se pudo conocer las opiniones con respecto al desempeño de la revista, las expectativas en torno a las próximas ponencias que se desean llevar a cabo, y qué significa "Redefinir la visión del Contador" según el criterio del público. A continuación, presentamos una de ellas:

*“Es una excelente iniciativa para promover los intercambios de criterios y experiencias en temas contables y tributarios. La realización de este evento fue todo un éxito”.*

"El cambio en el papel del contador no es como un profesional que registra y elabora, sino como aquel que ofrece herramientas de la situación real de la empresa, tomando en cuenta la normatividad vigente; de esta forma, brinda las alternativas para mejorar las estrategias de una organización".

Por último, damos gracias a los ponentes que estuvieron presentes en el primer y segundo simposio, y por el apoyo, colaboración e interés en aportar sus conocimientos e ideas en estos eventos. De igual modo, queremos agradecer al decano de nuestra Facultad, Oscar Díaz Becerra, por su confianza y apoyo incondicional; y al público en general, que se interesó en participar. Ha sido un gran reto la organización de este evento; sin embargo, sentimos gran satisfacción al saber que se tuvo un grado académico alto y que fue aceptado por el público asistente. ■

